

# LA PATRIA

PRECIO DE SUSCRIPCION

Almería. un mes 1 peseta.  
Fuera. trimestre 5

PERIODICO INDEPENDIENTE

Y DE INTERESES GENERALES

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION

Real 30

NO SE DEVUELVEN ORIGINALS

## COLEGIO DE JESUS

INCORPORADO AL

INSTITUTO DE 2.ª ENSEÑANZA DE ALMERIA

y a La Escuela Superior de Comercio

DE MALAGA

DIRECTOR

Muy I. Sr. Dr. D. José María Navarro y Darás

Doctor en Sagrada Teología y en Derecho Canónico y Arcediano de esta Santa Iglesia Catedral.

CURSO DE 1899-1900

En este establecimiento se da enseñanza completa de las asignaturas que componen el periodo de Bachillerato, la primaria, elemental y superior; la de Facultad en Derecho, Filosofía y Letras la de Carreras especiales Militar, Aduanas, Comercio, Topografía, Banco de España, Correos, Telégrafos, Peritos electricistas, Fierro-carritos y Lengua.

Desde el primero de Septiembre queda abierta la matrícula en la Secretaría de este Colegio.

## A LOS SUSCRITORES DE LOS PUEBLOS

Por segunda y última vez, rogamos a aquellos señores a los que hubimos de mandar recibos de suscripción de este periódico, se sirvan devolver a esta Administración pendiente de cobro, ó en otro caso los importes de los ya cobrados, que sabemos lo han sido muchos.

Al propio tiempo advertimos a aquellos otros suscritores, que después de haber estado recibiendo el número más de un trimestre, nos lo han devuelto, que conducta tan incorrecta hemos de procurar no quede sin su correspondiente merecido, toda vez que nos hallamos dispuesto a publicar los nombres de esos estafadores, dado el que hay algunas que ni aun noción tienen de los deberes a que viene obligado toda persona que de caballero se precia.

Así mismo procuraremos hacer una lista de todos esos caballeros de industria, para que se sepa donde corresponden, quienes son los amigos más condescuentes, y quienes por el contrario en los que conviene tener presente, cuando la hora sea llegada de corresponder a ese acto de consecuencia de ser un principio muchos hacían

Y por último, rogamos muy encarecidamente a la generalidad de nuestros suscritores, se sirvan remitir el importe de los descubiertos que les aparecen en esta Administración, no olvidando que los pagos deben ser adelantados, y que les agradeceríamos muy mucho respondieran a nuestro ruego, en justa compensación a los nuevos sacrificios que por servirlos mejor, desde hoy nos hemos impuesto.

## MEMENTOTE.

Subleva el ánimo del más indiferente el contemplar el inaudito hecho que acaba de consumarse en la Diputación provincial.

Los odios políticos cada vez más enconados necesitan víctimas que inmolar, y brincando ya, no sólo por cima de todas las leyes divinas y humanas, sino hasta olvidándose de otras consideraciones y negando cual otro Pedro amistades y favores recibidos en un tiempo, esos señores políticos desentran sus bocanillas para aquellos nombres que creen un peligro para la realización de ciertas miras, importándoles un mito el juicio que tales actos puedan merecerles a los que de lejos les observan.

¡Cuanta imprudencia, digna de ejemplar castigo por lo que de temeraria tiene!

Está visto, que las cosas al punto a que han sido llevadas, requieren una represalia que forme eco en las páginas de nuestra historia política, si no queremos que de quedar impunes tantos y tan escandalosos abusos de este momentáneo poder, puedan tales hechos sentar jurisprudencia en el día de mañana, para oscarinio y baldón de lo que debe estar por cima de toda ruina pasión, cual es el prestigio de autoridad y respeto a la Ley, principios sacrosantos que tan maltratos han quedado al consumarse las incapacidades de ayer y de anteayer.

No sabemos si los señores Lopez Morales y Acosta son amigos ó enemigos nuestros; ni qué color político ostentan en la actualidad, sabemos y esto nos basta, que en la titánica lucha en que al número sucumbieron, se nos presentaron ante nuestra vista como dos víctimas que al furor de bárbaro emperador romano hubieran por su capricho de sacrificarse en el circo, sin que a aquellos les escude su inocencia, su discreción, ni los respetos a que son merecedores como ciudadanos probos ni como compañeros de otro tiempo.

Entre tanto, los pueblos que desde lejos ven, juzgan y callan, siguen dando su dinero para sostener ese or-

ganismo inútil, y en el que hoy se albergan una porción de odiosos cabecillas, *pletóricos de fundamentos* para incapacitar compañeros, ó para *suprimir concejales*.

Sigan, sigan por ese derrotero los *simpáticos* diputados, y no olviden aquel lemillá que no ha mucho venía en las cajas de fósforos, reducido a estas palabras

«Aprovechar la ocasión antes de que venga el sello;»

y si por suerte se hallan preparando ya alguna *otra mortaja*, no olviden tampoco aquel otro refrán español y que por tal es axiona, de que «No hay plazo que no se cumpla ni deuda que no se pague.»

Ahora, remitamos al tiempo nuestros tristes vaticinios.

## SE COMPRA METAL Y COBRE VIEJO

### De todas partes

Suecia es igualmente el país de los teléfonos; París, que cuenta una población de dos millones y medio de habitantes, posee 15.000 teléfonos, cuando Stockolmo, con una población diez veces menor, manipula 17.000; en Suecia, pues, el teléfono no es como entre nosotros, un juguete maravillosamente cómodo y de relativa necesidad.

Es un aparato indispensable para la vida, así es que los agentes suecos se han apresurado a relacionar entre sí los 1.900 teléfonos que han de existir en el interior de la Exposición puesto gratuitamente al servicio del público, así como los mandaderos que han de complementarlos.

El otro día dimos noticia a nuestros lectores del nuevo periódico titulado la «Stetretre Revue», que se publica quincenalmente, llenando condiciones extraordinarias.

Gracias a sus procedimientos, que amplificaremos de nuevo, los incidentes y los sucesos de la esfera política, de la calle, del teatro, de los salones, de los tribunales, etc., se reproducirán ante la vista de los suscritores.

Existía antes el diario ilustrado, el diario de los inventores; pero la «Stetretre Revue» sólo exige de sus suscrip-

tores atención menos exígua y tiempo más corto que lo requerido por la lectura de los acontecimientos; hace desfilar ante la vista de sus suscritores, en «relieve», la vida del mundo.

El abonado recibe gratuitamente un ligero y elegante estoscopio, ó sea un estuche, y cada quincena la administración de la Revista envía al suscriptor un rollo de papel, cuya banda particular reproduce en relieve 15 ó 20 fotografías animadas de palpante actualidad tomadas por sus fotógrafos «reporters». Mediante estas bandas, sin movernos del interior de nuestras viviendas, podremos contemplar los combates de los ingleses y de los boers en el Transvaal, las peripecias de un gran incendio y todas las emociones intensas que pueden desarrollarse en la vida de los pueblos y de los individuos; es decir, inspeccionar el espejo de los hechos, el cinematógrafo de la vida diaria: en una palabra, el sol, por medio de la fotografía, tomará parte en la redacción de los periódicos.

competencia se por demás reconocida, expone como receta indispensable a cuantos deseen gozar de un sueño reparador, una receta que consiste en lavarse la cara con agua caliente antes de acostarse.

Añade igualmente dicho periódico que el pasarse el cepillo de la cabeza por ésta, es operación que calma los nervios, contribuyendo por sí sola a procurar el sueño. Estos procedimientos, cuya eficacia nos garantizan varias personas que los han puesto en práctica, unido al de que las camas se encuentren separadas de las paredes del dormitorio, como son de extrema sencillez, nos han inducido a publicarlos, bajo la garantía de «Le Journal d'Hygiene».

La sesión tenida en los últimos días del mes que ha terminado, en París, por la sociedad Quirúrgica francesa, ha ofrecido un interés particular. En la misma, el doctor E. Cand ha leído a sus colegas, cirujanos todos de los hospitales, una comunicación que fué motivo de preocupación general para todos los asistentes: se refería a un nuevo tratamiento, al parecer de indudable eficacia para la curación de la tuberculosis.

Casi todos los doctores de los hospitales de París que asistían a la conferencia, siguieron con ansiedad la lectura de la memoria del doctor Candú, a quien felicitaron vivamente por el interés de sus observaciones. El doctor presentó, además, una de

sus enfermos, hijo de padres tuberculosos, y cuya familia ha sido diezmada por la tisis, quien con su aspecto saludable y feliz, fué elocuente testimonio en pro de la tesis que había sostenido.

Es opinión general que las operaciones practicadas y expuestas autorizan la grata esperanza de la curación de la tuberculosis pulmonar.

Según manifiestan los periódicos alemanes, hace algun tiempo que la Administración militar estudia los medios de utilizar los automóviles en el servicio del ejército. El emperador Guillermo ha asistido últimamente á los ensayos de 80 automóviles, destinados al transporte de la impedimenta de los soldados, y, en casos necesarios, al de destacamentos de éstos, habiendo sido por demás satisfactorios los resultados obtenidos. Es indudable, por consiguiente, que la Administración militar alemana proseguirá estos ensayos adquiriendo un gran número de automóviles.

### DESDE MADRID

Madrid 8

Sr. Director de LA PATRIA:

Apreciable compañero:

Tampoco ha tenido la menor importancia la sesión de esta tarde en el

... proyectos de ley y declarándose urgente su aprobación, después formularon ruegos de interés local, los señores visconde de Campo Grande é Higuero, y, por último, el Senado pasó á reunirse en sesiones para el nombramiento de algunas comisiones. No hubo más.

Para los aficionados á la retórica que, desgraciadamente, son muchos en nuestro país, ha revestido también esta tarde bastante importancia la segunda parte de la sesión celebrada en el Congreso, porque la primera estuvo dedicada á cuestiones de escaso interés.

Después se reunieron las secciones.

Habló el Sr. Romero Robledo, para rectificar, y desde el primer momento pudo observarse la mala impresión que había producido en el travieso ex-ministro la afirmación del Sr. Mañax en el sentido de que el general Polavieja se hallaba incondicionalmente al lado del Sr. Silvela.

El Sr. Romero, á pesar de sus habilidades, no ha podido conseguir que haya un disidente más; demasiado tiene con haber conquistado en este sentido al Sr. Canalejas convertido en política—y es lástima!—en algo semejante al alma de Garibay.

Después pasó á contestar el Sr. Romero Robledo al Sr. Silvela, y no hay

para qué decir que el discurso fué de ataque, pero tan falto de lógica en el fondo como elocuente en la forma.

Los chistes de rúbrica y siempre muy ingeniosos dichos con la voz de bajo profundo de costumbre, para producir mayor efecto; los agotamientos de la argumentación para conseguir las deducciones que más encajan en la política del orador; el nombre de Narváez llovado y traído unas veces en sentido satírico y otras como elogio, para demostrar que no hay quien imite á aquel hombre de corazón.

Ese ha sido el discurso del Sr. Romero Robledo. Atacar todo lo atacable, sin duda porque entiende que con la perturbación puede la patria ir ganando algo.

La Cámara ha reído los chistes, resumiendo lo demás en los siguientes términos:

—¡Cosas de D. Francisco!

Hoy han despachado con la Reina los ministros de la Gobernación y de Hacienda, los cuales pusieron á la firma los siguientes decretos:

Concediendo un crédito para la compra de aparatos astronómicos

Idem el título de ciudad á las Navas del Marqués.

Autorizando la explotación de la línea del ferro-carril de Valdezafrán á San Carlos de la Rápita.

Mañana por la tarde se reunirá la ocuparse de las pendientes.

Tres horas ha estado reunida esta tarde la Comisión general de presupuestos.

En primer término se trató del de la Guerra, dando amplias explicaciones el general Azcárraga, que asistió á la reunión, acerca de las economías introducidas en su departamento y de su alcance y consecuencia en lo por venir y en lo presente.

Con este motivo iniciose una discusión muy razonada, que terminó con la aprobación del referido presupuesto.

De V. afectísimo,

El Corresponsal

### Cosas de moros

(RECUERDOS DE UN VIAJE Á MARRUECOS)

(Continuación)

Frente á frente de la casa del moro esta la del judío. La mayor parte de ellos han presindido de sus trajes característicos, dejando en el olvido el kaftan de negra borla y la bata con ceñidor de seda,

Sólo usan estas prendas los hebreos de la clase más inferior en las tiendas señaladas y en los días de asueto; pero el judío rico, el comerciante, ese vista completamente á la europea, habla, castellano y va dejando á un lado las preocupaciones de su raza y entrando en la corriente común de la vida moderna. Unicamente las mujeres judías llevan el signo característico de un pañuelo puesto sobre las sienes á la manera toscana pero aparte de esto y de

que los sábados descansan y trabajan el domingo, los judíos de Tánger no se diferencian en nada de los cristianos que con ellos viven. Son los dueños del comercio, son los poseedores de grandes fortunas. Las tres cuartas parte del numerario que que circula en el imperio, es suyo. Imponen la ley en los mercados y dictan fallo decisivo en las transacciones. A pesar de esta influencia, se les odia, lo mismo por los cristiano que por los moros, y tan injustamente por unos como por otros.

La mezcla de estos tres elementos constituye la vida de Tánger, y conociendo los contrastes que resultan de las costumbres de los unos y de los otros, las antipatías que los separan y los vínculos que los une, se tiene estudiada la mitad del problema que representa el porvenir del interior mogrebíta.

Que está llamado á desaparecer en plazo breve nadie lo duda. No hay sino recorrer las calles de Tánger, y las de Tetuán, hablar con unos cuantos moros de los que han viajado por Europea y que tienen ideas generales de la cultura moderna, escuchar los latidos de la opinión expresada en las incoherentes conversaciones de los coos para convencerse de que todos sienten la herida de muerte que ha recibido el imperio, y contra la cual trabaja en vano el espíritu de independencia que constituye el principal carácter de los marroquies. Trátase de una organización salvaje que más bien merece el nombre de organización.

No hay estado en el sentido que á esta palabra dan los publicistas: no hay nación en el concepto que á este vocablo atribuyen los geógrafos: no hay pueblo en la acepción que del pueblo se tiene; es una mezcla confusa de razas é intereses; es una superposición social é histórica de enemigas aspiraciones, viven juntos odiándose con esperanza de vencerse mutuamente y con el temor de ser derrotados.

Tánger goza el cuerpo diplomático extranjero: el respeto con que los moros se apartan de su camino para dar paso al caballo en que vá el *attaché* de una legación; el servilismo repugnante con que aquellos hombres se doblegan, describiendo con su espina dorsal un arco turquesco al paso del ministro europeo, la apariencia de veneración con que saludan al borriquillo en que vá la mujer de su secretario de embajada, ó al potro que monta alguna inglesa extravagante de las que recorren constantemente las calles de Tánger en busca de impresiones, todos estos indicios de esclavitud impuestos por los cañones Krupp y por los acorazados de la Germania, por los tratados de paz y por las órdenes medrosas del sultán, dan una idea tristísima del porvenir del pueblo de Marrueco. Están en su casa y no son dueños de ella; tiemblan de que una mirada una frase, un ademán pueda ser interpretado como desacato á las potencias europeas y hagan caer sobre ellos el castigo del que todo lo puede.

Así, que la impresión primera que recibe el europeo que va á Tánger llevando su cabeza llena de leyendas de muerte que por Europa corren, temeroso de los peligros que, según es fama, amenazan allí la vida del cristiano, es de sorpresa y de asombro, por que en vez de amenazas encuentra servilismo, en vez de peligros protección cuidadosísima, en vez de enemigos esclavos.

(Concluirá.)

### A vuela pluma

MARIA CANTÓN

Fior modesta y candorosa que tímida guarda en su hogar bendecido el mágico tesoro de sus gracias; fragante y pura como aquellas que en variados bucaros se mecen sobre las gradas del altar cristiano.

Tiene la escultural hermosura de la palma gentil y la blancura que brilla en la estatua de la Venus. Miguel Angel no ten-

dria colores dignos de copiar tanta belleza y Murillo vería eclipsarse sus imágenes comparadas con ella. El resplandor de su mirada nos revela en su virginal destello la radiosa lumbre de una estrella que Edén del amor marca el camino. Es purpúrea y perfumada boca, cuyos pétalos se contemplan riquísimas perlas y por la que vaga una sonrisa de querube, imposible de trasladarse ni aún por el pincel mas hábil al lienzo de la contemplación: ¡tal es el encanto que atesora!

En su purísima frente van prendidas las esclarecidas diademas de la virtud y el talento.

En una palabra: Maria Cantón es la sublime encarnación del ideal poético.

### PAPELERIA

DE

CELEDONIO PELÁEZ RODRÍGUEZ

Tiendas, 11.—Almería.

Este establecimiento ofrece á su numerosa clientela un extenso surtido, en cuanto á artículos abraza este ramo, como sus papeles de todas clases, satinados y de impresiones. Cajitas de papel y sobres, en elegantes y caprichosos estuches. *El Rey*, novedad. Libros rayados para el Comercio. Tintas de acreditadas marcas. Libros y material de Escuelas. *Completo* y caprichoso surtido en objetos de escritorio.

Especialidad en *Devocionarios* de lujo y fantasía, en piel, nácar, concha, plata, y otros. Petacas, Carteras para bolsillo, y tarjeteros. Rosarios y Estamperia Religiosa.

Además se admiten encargos de impresos como papeles timbrados y tarjetas, los que se cumplen con esmero y prontitud.

Visiten este establecimiento y quedarán satisfechos de su bondad y economía.

Tiendas, 11, Almería.

### NOTICIAS

#### REPARTIDOS

Una noticia que nos interesa y nos produce inmensa satisfacción tenemos hoy que comunicar á nuestros apreciables lectores.

Ya no será arrebatada Cecilia Rocha, ya no quedará huérfana aquella niña inocente, cuando su madre gemía bajo el peso de una sentencia de muerte.

El Tribunal Supremo ha casado la sentencia horrible!

Ya no se levantará el patíbulo de la provincia de Almería.

Reparados.

La «Gaceta» publica un aviso de recepción general de telegramas, fijando un plazo de treinta días para que los repatriados de los Cuerpos de Comunicaciones de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, puedan presentar en la expresada dirección general, escritos acompañados de los documentos que consideren conducentes á su repatriación.

#### Buenos desces.

El concejal Sr. García del Bido abraza el saludable deseo de organizar convenientemente el alumbrado público, y diestramente ha puesto á que tan importante servicio se preste por los contratistas en la forma y condiciones que lo tienen contratado con el Municipio.

Falta lo hace á la Plaza de la Catedral, donde apenas se levanta el mas ligero nublito se forman espesas nubes de plomo que

ciegan los ojos del transeunte y tiene m...
tios y en estado lamentable aquellos jard...

Billetes falsos

Ya hay billetes falsos de 25 pesetas.
Verán ustedes como el Banco de Espa...

Sr. Alcalde

Debe V. S. corregir el abuso de que los
días que celebra sesión el Excmo. Ayun...

Nada decimos de los señores empleados
que abandonan sus mesas y bajan al salón...

Cambios

Table with exchange rates: Londres a la vista, A ocho días vista, A tres días vista, París a la vista.

El tiempo

Table with weather data: Barómetro, Termómetro seco, id húmedo, Viento, Mar, Cielo.

Empleomanía

Se habla de cambios de personal en las
oficinas provinciales de Hacienda y es...

Misivas

El urinario que hay en la Puerta de
Purchena, es un toco de malos olores y...

Linares a Almería

De «El Liberal de Jaen»:
«Una importantísima tarifa especial ha...

Dos desagradados

Leemos algunos párrafos de los que trae
estampados en letras de molde el papelito...

que sepa que moja V. la pluma en la tinta
del presupuesto Municipal, dirá como nos...

Teatro Apolo.

¡Oh! La calumnial
Parece ser que, el bombito que le dimos...

COLEGIO DE SAN BERNARDINO

dirigido por el profesor
D. Servando de Azcarate y Respaldiza

En este nuevo centro de enseñanza
recibirán los alumnos además de una...

Pasatiempo

MISCELANÉAS
En visita:
—Buenos días, Pepito, ¿está tu papá?

Preguntaba una madre pobre a un hijo
simplón que tenía:
—Dime, niño, qué quieres almorzar...

—Madre, con eso hágame usted unas
sopitas, que es lo que mas me gusta.

el cambiar de pareceres;
de ser cierto ese refrán,
¡qué sábias son las mujeres!

no la des solo de tí;
has de darla de los dos,
pues tú me perdiste a mí.

CUENTOS VIEJOS

—¿Dónde está situado Argel?
le preguntaban a Pepe
en un examen, y el chico...

COLEGIO DE LA INMACULADA

incorporado al Instituto Provincial
Director: Don Mariano Rosillo Escamilla,

En este Establecimiento se da la ense-
ñanza completa de las asignaturas del...

LDO. PASCUAL VISCONTI

CLASES DE DERECHO
Y DE
SEGUNDA ENSEÑANZA
Altos de la Cervecería

TELEGRAMAS
Madrid, 8-7-50 m.

Intervención en puertal.
El periódico «Mornig Port» publi-
ca un despacho de San Petesburgo...

hayan fracasado tales negociaciones
en virtud a no haberse querido inmis-
cuir Alemania en la alianza, para lo...

Aprestos militares.—Telégra-
fos cortados.

Dícese de Londres, que 2.000
orangistas se hallan cerca de Burgher-
dorp esperando refuerzos para prose-
guir la invasión de la colonia del...

ANUNCIO

Se enseña toda clase de idiomas con
la mayor prontitud y economía que
puede exigirse en esta clase de [traba-
jos, siendo los precios de los cursos...

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

El plan de estudios de este acreditado
centro docente, comprende la primera en-
señanza elemental y superior, curso de...

ANUNCIO MINERO

Se admiten proposiciones de Socie-
dades explotadoras nacionales y es-
trangeras, para tomar en arrendamien-
to ó venta, la mina titulada «La...

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE ALMERIA

Salidas y Entradas de Trenes en esta Capital

Salidas	Horas	Entradas	Horas
Tren correo.	7'40 m.	Tren correo.	6'59 t.
Id. mixto.	4'40 t.	Id. mixto.	9'35 m.

!No conduce correspondencia!

Salidas y Entradas de los Coches Correos

Salidas	Horas	Entradas	Horas
Correo Huerca-Overa.	4 t.	Correo Huerca-Overa.	8 m.
Berja, Adra y Dalías.	9 n.	Berja, Adra y Dalías.	6 »
Nijar.	9 »	Nijar.	6 »

Horas de Certificados y Valores

Recepción de certificados para todas las expediciones	Recepción y entrega de Valores declarados
HORAS	HORAS
De 9 a 3 y media y de 6 a 7 t.	De 2 a 3 y media y de 6 a 7 t.
Lista, Apartados, Reclamaciones e incidencias.	
De 8'30 a 9'30 m., y de 2 a 3'30 t. y de 8 a 9 n.	

(Estas horas se arreglarán al Meridiano de Madrid, ó sea a las del tren.)

Los carteros distribuirán a las 9 de la mañana la correspondencia procedente de Huerca-Overa y de los demás pueblos de Poniente más la de Adra, Berja y pueblos de Levante, y correo general que no se haya distribuido la noche anterior.

**JESUS DELGADO, Encuadernador,**

**PLAZA DEL LUGARICO, 7, ALMERIA**

HORAS DE OFICINA en las dependencias del Estado

- Delegación de Hacienda.**—Calle de Hileros, de 10 de la mañana á 3 de la tarde.
  - Banco de España.**—Paseo de Principe, de 11 id. á 3 id.—Las operaciones de giro de 11 á 2.
  - Obras públicas.**—Calle de Gerona, de 11 id. á 4 id.
  - Audiencia provincial.**—Calle de Gerona, de 12 id. á 4 id.
  - Oficinas del Ferrocarril.**—Plaza de la Catedral, de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde.
  - Gobierno civil.**—Calle de Cervantes, de 10 de la mañana á 4 de la tarde.
  - Ayuntamiento.**—Plaza de la Constitución, de 11 id. á 4 id.
  - Juzgado de Instrucción.**—Calle de Arroz, de 10 á 12 de la mañana.
  - Idem Municipal.**—Plaza de San to Domingo de 9 de la mañana á 4 de la tarde.
  - Ciro Mutuo.**—Calle del Arsenal, de 11 á 3 de la tarde.
  - Diputación provincial.**—Calle de la Reina, de 12 á 4 de la tarde.
  - Jefatura de Minas.**—Calle de Campomanes, de 11 id. á 4 id.
  - Tabacalera.**—Calle del Arsenal
- Días de saca.—Para las expendedorías de la capital, los días 4, 13, 21, y 27. Para las expendedorías de los pueblos, días 5, 14, 22 y 28.

La Patria

SUBSCRIPCION

- Almería . . . . . 1 peseta mes.
- Provincia . . . . . 5 id. trimestre.
- Extranjero . . . . . 15 id. id.

ANUNCIOS

- Primera plana, . . . . . 40 cts. línea.
- Cuarta id. . . . . 10 id. id.
- Anuncios oficiales y espec-táculos publicos de 5 á 15 ptas. línea.

ESQUELAS MORTUORIAS

- Cuatro pesetas cada inserción á una columna, en cuarta plana.
- Diez id. id. en primera plana.
- A dos columnas, doble precio.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Algunos señores... (Faint text in the bottom right corner)